

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Football/Can 2023 : l'obligation du Gabon de vaincre la Mauritanie à domicile

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

La réserve portée par la République démocratique du Congo (RDC) sur le joueur mauritanien Khadim Diaw a fait le bonheur des Léopards. Ils sont désormais en tête du groupe I (avec 9 points), après avoir remporté sur tapis vert (deux fois 3-0) la double confrontation contre les Mourabitounes. Lesquels comptant pour les 3e et 4e journées des qualifications, ne sont au pire qu'à une unité

de valider leur participation à la phase finale de la Coupe d'Afrique des nations 2023. Elle a fait perdre la place de leader à la Mauritanie (7 points, +1) qui garde tout de même le deuxième ticket qualificatif.

La situation n'a, par contre, pas évolué pour le Gabon. À égalité de points mais avec une moins bonne différence de but (-1), le Onze national est condamné à la victoire, le 4 septembre prochain à Nouakchott, lors de la sixième et dernière journée de la campagne éliminatoire. Ce qui lui permettra d'espérer

être présent à la grand-messe continentale du football en Côte d'Ivoire.

On rappelle que le 8 avril 2023, la Fédération congolaise de football association a déposé une plainte contre l'éligibilité des joueurs mauritaniens Babacar Niassé, El Hadji Ba et Khadim Diaw. Le 10 mai écoulé, le Jury disciplinaire de la Caf a cédé devant les arguments de défense présentés en faveur des deux premiers joueurs alignés, contre le Gabon au match aller à Franceville. Mais pas en faveur de l'arrière latéral gauche qui "n'a jamais demandé le changement d'association à l'époque alors qu'il avait déjà représenté l'équipe sénégalaise dans le cadre des éliminatoires du Chan 2020". Comme l'indique le courrier de la juridiction de l'instance continentale



Photo:DR

Patrice Neveu et ses troupes restent soumis au challenge de la Mauritanie.

Voir Nouakchott et vaincre, ou en partir éliminé. Telle est la difficile équation gabonaise. Le plus grand défi de Patrice Neveu à la tête des Panthères et face à une sélection qu'il a dirigée durant deux ans (2012-2014). A moins d'un rebondissement que pourrait être une disqualification par le Jury disciplinaire (saisi par la partie soudanaise ou gabonaise)

de la Mauritanie pour erreur administrative, selon l'article 45 de la Caf qui ne ferait pas forcément les affaires du Gabon. Car, avec un compteur ramené à 6 points (-1) et plus de match jouer, il verra sa qualification dépendre du résultat de la confrontation entre la RD Congo (3 points +1) et le Soudan (6 unités +1) à Kinshasa.

## Handball : le Stade Mandji réalise un doublé domestique

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

Pour la deuxième saison consécutive, c'est par la phase finale du play-off que la Ligue de handball de l'Ogooué-Maritime a clôturé sa saison sportive, exercice 2022-2023. Au terme de cette ultime étape disputée durant trois jours à l'espace Convergence (sur la nouvelle route du quartier Sindara) de la ville de Port-Gentil. Après les rencontres éliminatoires, quatre finales se sont déroulées, au cours desquelles les identités des champions provinciaux ont été connues. Ainsi chez les dames, ASMA a courbé l'échine devant Mandji Académie (09-17) dans la catégorie Cadets. Alors que le Stade Mandji l'a emporté face à ASMA (17-10) en Seniors. En Juniors hommes, le dernier club cité s'est rebiffé en prenant le dessus sur Mandji Académie (40-19). Avant de voir le Stade Mandji triompher de Salinas (26-21) chez les Seniors hommes. Un succès qui a permis au club soutenu par



Photo: Jean Paulin

Le parrain, Jean-Victor Ndouma Mbadinga, remettant le trophée du vainqueur au capitaine du Stade Mandji hommes.

la mairie centrale de la capitale économique du Gabon de réaliser le doublé. Et terminer en apothéose une saison locale sans accroc sous la direction du bureau exécutif de la Ligue de l'Ogooué-Maritime et ses partenaires.

On précisera enfin que la phase du play-off du championnat provincial marigovéen a été parrainée par le sénateur de Port-Gentil, Jean-Victor Ndouma Mbadinga. Lequel a honoré de sa présence ce final.

## Mercato : Gaëtan Missi Mezu débarque au FC Martigues

PSNB  
Libreville/Gabon

APRES avoir fait le choix de la continuité, le FC Martigues se renforce ! Leader du championnat de National durant une grande partie de la saison dernière, le club qui est passé par la Direction nationale du contrôle de gestion (DNCG) pour faire un état des lieux sur sa situation financière sans encombre ces dernières semaines, évoluera tout de même au sein de la troisième division tricolore. Ces dernières heures, l'entraîneur Grégory Poirier a vu un nouvel élément rejoindre ses rangs.

Il s'agit du Gabonais Gaëtan Missi Mezu, attaquant de couloir et capable d'évoluer aussi bien à la pointe de l'attaque, qui s'est engagé pour une durée indéterminée. Le joueur de 27



Photo:DR

Gaëtan Missi Mezu international gabonais au FC Martigues

ans évoluait déjà en National la saison dernière, sous les couleurs de Cholet puis au FC Bastia-Borgo, les six derniers mois. Il a inscrit 7 buts et délivré 3 passes décisives en 36 apparitions en National durant sa carrière.

De retour à l'entraînement depuis le 3 juillet passé, le FC Martigues va effectuer ses premiers galops d'essais ce samedi 15 juillet face à l'AC Ajaccio et le 19 du même mois face à Rodez. L'occasion

pour ce club, quatrième du dernier exercice en National, de pouvoir se jauger en donnant le change à deux écuries de Ligue 2. Missi Mezu a également déjà connu le monde professionnel avec Valenciennes Ligue 2 (2015-2016). Après un passage au Paris FC (2016-2017) ponctué par une montée en Ligue 2. Il a connu plusieurs expériences à l'étranger (Roumanie, Ukraine, Suisse, Finlande, Bulgarie et Grèce).